



Ortúa en la OEA. Nueva máscara para un organismo que solo sirve a los intereses del imperialismo.

ya como soporte de su dominación económica o como agente contrarrevolucionario, feroz enemigo de las ideas progresistas y revolucionarias. Ese, y no otro es el rol que la OEA ha cumplido y seguirá cumpliendo bajo la hegemonía del imperialismo yanqui y la complaciente actitud de las burguesías nativas.

EL "CASO" CUBANO

El 28 de septiembre del año pasado, Fidel Castro se refirió a la OEA con estas palabras:

"Estados Unidos es ya una gran comunitad; los pueblos de América Latina y del Caribe tienen por delante la tarea histórica de formar la suya, como condición inexcusable de libertad, desarrollo

Ovaldo Dorticós, presidente de Cuba y supervivencia. Y eso no podrá lograrse jamás en indigne promiscuidad y menoscabo con EE.UU. Juntos nuen-

"Para qué sirve la Organización de Estados Americanos? Acaso, desde el

cielo para darnos la seguridad y la garantía que no han ofrecido jamás ninguno, para condamar a un país como

TIAR y ninguna OEA frente al Cuba; pero no para normar la conducta dominio, las agresiones e injerencias de internacional dentro del continente, del

EE.UU.". Y añadió: "... todos pueden propio gobierno de los EE.UU. Invadir-

estar seguro de que nosotros jamás mo-

nos cortaron el suministro de petróleo,

sabíamos que un cadáver nos salvado... Y

mantendrímos nuestros propósitos y sin consultarlos a ustedes;

nuestros principios de que ese instrumen-

to imperialista tiene que desaparecer. ¡Pa-

ra qué? ¡Para qué, si esto que se pide ya

se consumió en lo fundamental para

nuestro país; si ya los EE.UU., nació-

poderosa, al margen de la OEA, triunfó la corriente comercial de Cuba

con los Estados Unidos, que era el princi-

pio de nuestra corriente comercial con

este continente?

En los hechos, el gobierno revolucionario y el pueblo trabajador cubano superaron romper el aislamiento económico planificado por el imperialismo norteamericano, derrotando su política agresiva y la de sus socios latinoamericanos, forzando un retroceso en sus posiciones y un reacomodamiento a escala continental. El levantamiento del bloqueo se ha verificado ya en la práctica, al margen también de las resoluciones de la OEA; varios países han restablecido vínculos con Cuba y comercian sus productos libremente, lo que conlleva un triunfo revolucionario de vasta significación un severo revés sufrido al amo yanqui. Ante la contundencia de esa realidad, existen sobrados indicios de que los cancilleres americanos se aprestan a reconsiderar formalmente la actitud frente a Cuba; a fines del año pasado, la XV Reunión de Consulta de la OEA, celebrada en Quito, dio los primeros pasos hacia la normalización de las relaciones y el cese de las arbitrarias sanciones.

LA POLÍTICA EXTERIOR ARGENTINA

La llegada de Ortúa a la secretaría general de la OEA ha sido presentada por el gobierno peronista como un éxito de su política exterior, como un reconocimiento del resto de los países americanos (EEUU incluido) a la supuesta posición "independiente" y "soberana" que había adoptado el país en sus relaciones internacionales. Nada más falso e inconsistente que esa propaganda.

La política exterior argentina está indisolublemente atada al interés imperialista y no es ni puede ser, "independiente" y "soberana" por cuanto es la burguesía dependiente, cuya existencia misma está subordinada al gran capital monopolista extranjero, quien elabora esa política, marca sus límites y objetivos. La clase explotadora "nativa" y sus representantes en el gobierno, asociada al imperialismo y dependiente de él, no tiene ni interés ni posibilidad alguna de desarrollar una política efectivamente independiente y soberana. El ejemplo de Cuba socialista, como el de otros países que han transitado su mismo camino, ilumina a los pueblos aún sometidos a la explotación y a la explotación imperialista, marca la gloriosa senda a seguir.

El gobierno reactionario pretende distraer la atención de las masas de los grandes problemas nacionales, de las urgentes tareas que presenta la lucha por la liberación nacional y social de la Patria, propagandizando sus imaginarios éxitos en el campo internacional. El pueblo, con la clase obrera al frente, sabrá volver sus espaldas a esos engañosos cantos de sirena, alejarse de los falsos espejismos y redoblar sus embates y su ofensiva ininterrumpida en todos los terrenos de lucha.

FIDEL CASTRO,
sobre la OEA:
... "T maniobra
nuevos propósitos y
nuevos principios de
que esa instrumento
imperialista tiene que
desaparecer."

HOY SUFRE LA PERSECUCIÓN QUE EL GOBIERNO BURGUES Y REACCIÓN RESERVA A LOS DIRIGENTES OBREROS QUE NO TRACIONAN A SU CLASE. EN LA CLANDESTINIDAD, DESDE ALGUN LUGAR DE TUCUMÁN, EL COMPAÑERO FOTE SIGUE BRINDANDO LO MEJOR DE SI A LA LUCHA REVOLUCIONARIA DE SU PUEBLO.

reportaje a Leandro Fote



El Combatiente: Como dirigente sindical, ¿qué opina usted de la situación actual del movimiento obrero?

Leandro Fote: En estos momentos la situación del movimiento obrero es muy buena. Lo demuestra el gran número de conflictos y de movilizaciones obreras en todas las ciudades del país. A pesar de las direcciones propatronales y burocráticas de la mayoría de los sindicatos, los trabajadores argentinos están demostrando con su alto grado de combatividad como saben defender los intereses de su clase y que las direcciones burocráticas no los representan.

E.C.: ¿Cuáles deben ser en estos momentos las tareas del movimiento obrero?

L.F.: Las tareas primordiales del movimiento obrero argentino es la recuperación de los sindicatos que se encuentran en manos de la burocracia. Son tareas de organización dentro de las fábricas, el desarrollo de agrupaciones antiburocráticas a través de las cuales los compañeros encuenan la lucha por la recuperación de los sindicatos, para arrancarlos al Estado y ponerlos al servicio de la clase obrera. Además, prepararnos para las grandes movilizaciones que se avecinan.

E.C.: ¿Advierte usted un mayor grado de conciencia política en el proletariado?

L.F.: Sí. Todas las luchas que los trabajadores están librando a diario contra el sistema de explotación al que están sometidos son un claro índice del alto grado de conciencia política de la clase obrera argentina, conciencia que se fue desarrollando especialmente durante los años de la Dictadura Militar. Hoy, la clase obrera que ha acumulado ricas experiencias de lucha no se deja engañar por las mentiras demagógicas del gobierno peronista. Es más, la burguesía creyó poder frenar con relative facilidad las luchas populares con el intento de gobierno populista. Pero la vocinglería y las engañanzas de la burguesía no lograron contener las luchas de las masas que continuaron movilizándose en defensa de sus intereses.

Y hoy, no sólo enfrentan a los patronales y a la burocracia sino también al gobierno por el cual sienten un profundo odio. Un claro ejemplo de ello es el carácter nitidamente político que tienen las últimas movilizaciones: Villa Constitución, Ledesma, Río Cuarto, etc. Y de nada vale para contenerlas toda la propaganda mentirosa del gobierno que pretende confundir a la clase obrera.

E.C.: ¿Quiénes necesitan crear medidas concretas para avanzar en la coordinación de las luchas sindicales a nivel nacional?

L.F.: El movimiento obrero debe crear un organismo que se ocupe de coordinar todas las luchas y movilizaciones a nivel nacional por sus problemas específicos y que al mismo tiempo sirva en las tareas de la recuperación de los sindicatos y de la CGT.

E.C.: ¿Sobre qué debe girar la atención obrera con respecto a las paritarias?

L.F.: La discusión por las paritarias debe darse fundamentalmente en las bases obreras para que sean los trabajadores quienes decidan democráticamente cuáles son los puntos que deben discutirse con prioridad. A mi juicio, deben ser los aumentos de los salarios y la discusión completa de todos los antiproyectos pre-

sentados por los trabajadores.

Pero para lograr todos esos puntos, es indispensable que los delegados seccionales, las comisiones internas y todos los dirigentes honestos jueguen un importante papel movilizando activamente a sus bases, esto es así pues en las discusiones con la patronal y el gobierno, los trabajadores no obtendrán ninguna conquista ya que a ellas acuden los burócratas quienes en lugar de defender los intereses de los trabajadores se ponen al servicio de la patronal. La única garantía de arrancarle medidas ventajosas para el movimiento obrero es la lucha activa en las bases.

E.C.: ¿Cuál es su opinión sobre las luchas de protagonizando la clase obrera argentina, especialmente de Villa Constitución?

L.F.: La respuesta la están dando los propios trabajadores en todo el país demostrando su capacidad y voluntad de lucha, y alto grado de conciencia política y su inquebrantable decisión de enfrentar a las clases explotadoras. La bárbara represión desatada por este reactionario gobierno, la ole de secuestros, asesinatos y persecuciones que a diario sufren el proletariado y todo el pueblo no han logrado intimidarlo, sino que por el contrario cuento más desplazada y brutal es la agresión gubernamental, más decidida es la resistencia de los trabajadores.

El pedido de captura de Tosco, la detención de Orgoroso, los crímenes de la Triple A contra decenas de delegados y activistas obreros honestos, la agresión contra los trabajadores del Ingenio Ledesma y finalmente el siniestro intento del gobierno de aplastar al heroico proletariado de Villa Constitución son algunos de los ejemplos de los objetivos reactionarios y antipopulares de bandidos como López Rega, Isabel y toda su pandilla. Pero, también podemos ver cuál es la valiente respuesta del movimiento obrero argentino a los innumerables atropellos del gobierno.

Villa Constitución ha sido el más extraordinario ejemplo de la resistencia de todo un pueblo indefenso que esquilmado por el proletariado de Acinder, Metcon, Marathon y demás talleres y fábricas de la zona ha enfrentado el ataque más salvaje, más oscurz y despiadado del gobierno, la patronal y las fuerzas represivas durante más de 70 días. Hoy, los trabajadores de Villa Constitución han levantado su heroica huelga, pero su corazón está lleno de odio y con la rica experiencia de lucha acumulada, se dispone a mantenerse inquebrantable en pie de lucha, a continuar su resistencia contra las injusticias, los atropellos, a brigar por la libertad de sus compañeros, por la recuperación del sindicato y por todos sus derechos y reclamaciones.

E.C.: ¿Quiere agregar algo más?

L.F.: Si, quiero agradecer a El Combatiente esta oportunidad de poder llegar a los trabajadores. La persecución del gobierno me ha obligado a pasar a la vida clandestina, mi único delito ha sido, es y será la defensa incondicional de los derechos de mi clase. Ni el terror ni las amenazas lograrán quebrar mi voluntad de lucha, mi inviolable decisión de participar activamente de las heroicas luchas de nuestro pueblo por su liberación definitiva del yugo de la explotación capitalista.